

opusdei.org

Iglesia de Montalegre: cinco décadas al servicio del Raval de Barcelona

En junio se cumplirán 50 años desde que se empezaran a desarrollar diversas iniciativas de solidaridad en la iglesia de Santa María de Montalegre del barrio del Raval de Barcelona, cuya labor fue confiada al Opus Dei en 1967. Mons. Omella celebrará la Misa de acción de gracias el sábado 3 de junio.

25/05/2017

Dentro de la tarea pastoral general del Arzobispado de Barcelona, y en unión con los diversos organismos diocesanos, la iglesia de Montalegre realiza las actividades pastorales que le son propias y, con el Centro Catequético, ofrece colaboración a todas aquellas entidades que preparan grupos para la recepción de los sacramentos.

Acción Social Montalegre

La Acción Social Montalegre desarrolla una amplia iniciativa de solidaridad para mejorar las condiciones de vida de las personas del barrio barcelonés del Raval, en la que colabora un numeroso equipo de voluntariado. La ayuda directa asistencial da cobertura a las familias con la entrega mensual de alimentos

y productos de higiene, tanto a domicilio como en su almacén. También se procura una atención a mujeres embarazadas o con bebés.

Hay visitas periódicas de voluntarios con conocimientos médicos, que realizan una importante labor de valoración del estado de salud de los colectivos de mayor riesgo. Asimismo un grupo de voluntarios con experiencia y conocimientos del mundo empresarial y docente ofrecen tutorías y orientaciones para ayudar a la inserción laboral. Y con donaciones de alimentos y juguetes se preparan los lotes de Navidad y Reyes, que luego son repartidos a las familias del barrio.

Un trabajo en red

Cuatro entidades trabajan coordinadamente. La Acción Social Montalegre está dedicada a la

atención familiar primaria. Braval es un centro de apoyo socioeducativo. Terral se centra específicamente en el desarrollo de la mujer. Y la Fundación Raval Solidari les procura los recursos necesarios.

Todos los proyectos y actividades se llevan a cabo con la generosa dedicación del voluntariado. Gente de toda edad, procedencia social, opinión y creencia ponen su experiencia y sus aptitudes al servicio de los demás: adolescentes, estudiantes universitarios, madres de familia, profesionales y jubilados.

Un poco de historia

Desde 1802 existía en el barrio del Raval de Barcelona la Casa de Caridad en los edificios de la manzana que forman la esquina de las calles Montalegre y Valldonzella. En 1902 se inauguró la iglesia actual, proyectada por el arquitecto August Font i Carreras (1845-1924) que,

entre otros edificios destacados, proyectó el cimborrio y dirigió las obras de la fachada de la Catedral de Barcelona.

Tras unos años en los que la iglesia permaneció cerrada, la Diputación de Barcelona hace donación de la iglesia al Arzobispado de Barcelona, para que se garantice el culto. Y a su vez el Arzobispado de Barcelona confía la iglesia al Opus Dei en 1967.

.....

pdf | Documento generado automáticamente desde <https://dev.opusdei.org/es-es/article/iglesia-montalegre-al-servicio-del-raval-solidaridad/> (07/08/2025)